

Boletín Número 1
Toluca, México, a 2 de abril de 2013.

ANALIZAN CULTURA POLÍTICA Y “NORMALIDAD DEMOCRÁTICA” EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- El Director de Capacitación del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García, y el Investigador de la Facultad de Derecho de la UNAM, Luis Jorge Molina Piñeiro, analizaron desde distintos ángulos la importancia de la participación en la vida pública.

Toda vez que la participación es un elemento central de la democracia, el Instituto Electoral del Estado de México la promueve y difunde mediante diversas actividades académicas, de profesionalización, culturales y deportivas, además de coadyuvar con los Ayuntamientos de la entidad en la elección de autoridades auxiliares. Asimismo, desde la academia se analizaron los escenarios generados por los procesos electorales, los cuales han dado lugar a una muy particular “normalidad democrática”. Estos y otros tópicos fueron abordados durante la transmisión del programa televisivo del IEEM “Entre Todos”.

Esta vez, el programa tuvo como invitados al Director de Capacitación del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García, y al Investigador de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Luis Jorge Molina Piñeiro, quienes analizaron, desde distintos ángulos, la importancia que debe tener la participación en la vida pública, como es fomentar el interés por el deporte y una sociedad más sana; la práctica de valores democráticos a través de la cultura y mediante la elección de autoridades auxiliares o a través de la academia, para analizar nuestra realidad política y estudiar conceptos que expliquen mejor nuestra democracia.

Con la conducción de la periodista Guadalupe Juárez, Garduño García expuso la serie de actividades que está impulsando el IEEM para promover y difundir la cultura política democrática, como es la la 2ª Carrera Deportiva por la Democracia de 5 y 10 kilómetros, cuya novedad es que ahora se ha organizado para propiciar la convivencia familiar en forma sana, así como una actividad de competencia, y quienes deseen participar pueden consultar las bases de la convocatoria y registrarse en la dirección www.ieem.org.mx

Adicionalmente, señaló que el IEEM coadyuvó con diversos ayuntamientos que lo solicitaron, en la elección de las autoridades auxiliares, a quienes se les brindó capacitación para el ejercicio de sus funciones, de acuerdo a los reglamentos establecidos en cada Ley Orgánica Municipal, en cada

Bando de Policía y Buen Gobierno Municipal, así como en la Convocatoria que cada municipio emitió, para conocer su conformación, horarios, así como el desarrollo de las jornadas comiciales, lo que propició ejercicios cívicos interesantes que pudieron abonar en los respectivos procesos electorales.

Durante el programa, Guadalupe Juárez invitó a seguir las actividades del IEEM a través de internet en la dirección www.ieem.org.mx o en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX), y dar sus sugerencias sobre el programa, e incluso, presentó la voz de los ciudadanos, quienes dieron sus testimonios sobre lo que consideran es la democracia, así como los elementos que hace falta para consolidar nuestro régimen político, lo que sirvió de preámbulo para abordar el tema denominado “normalidad democrática”.

Para ello, el Investigador de la UNAM, Luis Jorge Molina Piñeiro, expuso que se ha impulsado un trabajo para comprender el desarrollo político electoral del país, pues se había pensado que la normalidad democrática llegaría en forma natural al tener autoridades electorales fortalecidas, con experiencia y capacidad, y cualquier problema que se presentara en 2006 se podría superar, lo que no ocurrió y reavivó el debate sobre el tema.

De ahí que, en el caso mexicano, la “normalidad democrática” se entiende como una legalización judicializable permanente, donde el que pierde, y en ocasiones el que gana, consideran que las reglas electorales pueden perfeccionarse; esto se debe a que los actores políticos generan altos grados de tensión hacia las instituciones, y eso abre el debate para que, una vez concluidas las elecciones, se evalúe el resultado de la operatividad de las reglas electorales y, con ello, plantear las respectivas modificaciones.

Explicó que, en este contexto, los organismos electorales locales han jugado un papel muy importante, sobre todo partiendo de un axioma básico de la democracia que establece que los cambios vienen de abajo hacia arriba, es decir, de los ciudadanos hacia el Estado y no a la inversa; y hoy es un tema que se discute bajo distinta argumentación, de ahí que en la democracia del siglo XXI la discusión es libre, abierta, plural de todos los que tienen una presencia política, y se debe aceptar la participación de cada uno de los que han logrado una representación social.

El programa “Entre Todos” se transmite cada lunes a las 22:00 horas por las señales de Televisión Mexiquense, mediante el cual el IEEM continúa promoviendo y difundiendo la cultura política democrática, fines que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integra el Consejero Electoral, José

Martínez Vilchis, y se vincula con los objetivos de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión, que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez, e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social